

SUSCRIPCION
Al trimestre. 1'25 ptas.
Al año... 4'50
Anuncios y esquelas de defunción
 precios convencionales

Número suelto 10 céntimos

LA PALANCA

Propietario director: Francisco de Paula Barrera

Visitad el nuevo Bazar

GASADO Y RUBIO (S. en C.)

Panas ■ **Tejidos**
Lienzos ■ **Pañería**
Lanería ■ **Bisutería**
Confecciones ■ **Paquetería**
Tapabocas y bufandas

Mantas y fajas
Géneros de punto
Paraguas
Mantones
Mercería ■ **Corsés**
Novedades ■ **Corbatas**

Mayor baja, 71 al 75.—Guadalajara

De la Catedral de Sigüenza desaparece el tesoro artístico

El Ministro de Instrucción pública interviene.—Se comprobó nuestra denuncia.

Nuestra información

Hace un mes que nos dirigimos desde estas columnas a la Comisión de Monumentos de la provincia pidiéndole opinión respecto a los hechos que afirmábamos referentes a las ventas realizadas por el Cabildo de la Catedral de Sigüenza de objetos artísticos de inapreciable mérito.

Concretando, decíamos que se había vendido el sin par Paño mortuorio que regaló el Cardenal Zapata a la Catedral de Sigüenza; obra de sobresaliente mérito por el tejido de plata de Milán y sedas, con terciopelo brochado y bordado de gran relieve; paño superior en mérito a los que con el impropio concepto de tapices conserva en sus colecciones el Museo Arqueológico Nacional, y que se supone pertenecieron al Conde Duque de Olivares.

Añadíamos que las magníficas colgaduras de terciopelo que decoran los muros de la Capilla mayor, á los que las huestes Napoleónicas arrancaron rica ceniza de oro, estaban también enajenados y recibida cantidad en señal del trato.

Y nos condoliamos de que, á seguir por ese camino el Cabildo, pudiera llegar un día en que el Crucifijo de la Sala Capitular, el Tríptico flamenco, el espléndido viril de la Custodia vieja y tantas otras maravillas y ricas alhajas como encierra la Catedral de Sigüenza, desaparecieran de tierra española para ir á figurar en Museos o Archivos extranjeros.

Nuestro querido compañero de redacción señor Vergara, Vocal de la Comisión provincial de Monumentos, dió su opinión en este periódico; el señor Conde de Romanones, Presidente de la Real Academia de Bellas Artes y de la Comisión Central de Monumentos, aplaudió la campaña emprendida por LA PALANCA, haciéndolo constar así y ofreciendo su cooperación para que se modifique la ley y evite la repetición de casos tales, en cariñosa carta dirigida á nuestro Director.

El Ministro

El Ministro de Instrucción pública, Sr. Gimeno que tanto se interesa por nuestro Tesoro Artístico, ordenó al Gobernador civil de esta provincia practicara averiguaciones de lo que se decía en LA PALANCA cuyos dos números en que se trataba del asunto, había leído, y el pasado jueves El Imparcial, El Liberal, La Mañana y otros diarios de Madrid, daban la noticia de la determinación del Ministro, determinación que elogiaban calurosamente.

El viernes por la mañana salió de esta capital el Sr. Sainz de Baranda, con dirección á Sigüenza para cumplimentar la orden del Ministro y nosotros telegrafiamos al Correspondiente de LA PALANCA para que estuviera al tanto de lo que se hiciera en aquella ciudad por nuestra primera autoridad civil.

El sábado ya teníamos noticias de que el Gobernador, acompañado del Alcalde y Secretario del Ayuntamiento de Sigüenza había empezado sus indagaciones y visitado la Catedral en unión de dichos señores y de los Canónigos, que se encontraban ese día en Sigüenza.

que podrán fundir nuevas campanas que con sus ensordecedores tañidos parecerá, el día que se volteen, quieren acallar las conciencias de los desgraciados que han arrojado de la Catedral el artístico y valioso recuerdo que le legara el sabio Prelado español D. Antonio Zapata de Cisneros; el ilustre patriota que consumió cuantiosísima fortuna en Catedrales, Conventos, Hospitales y Colegios; el sabio sacerdote que asistió personalmente á enfermos de peste, hizo grandes obras de caridad y publicó entre otros notabilísimos trabajos, uno que debiera figurar, si no existe, en el Archivo de la Catedral seguntina y al que intituló: *Discurso de la obligación en conciencia y justicia, que los Prelados tienen de proveer las dignidades y beneficios eclesiásticos en personas que puedan, y quieran, y tengan intención, y propósito de residir, y perseverar en ellos, y ordenarse, y cumplir con las demás cargas, y obligaciones anexas á las tales prebendas.*

literatura

SEPTIEMBRE

En las alegres fiestas estivales cae Septiembre con una ráfaga de melancolía que lanza á los senderos florecidos del valle, unas hojas ligera y pálidas, unas hojas marchitas que parecen lágrimas del follaje aun lozano... unas hojas tristes «juguetes del viento»... unas pobres mariposas amarillas que crujen en las veredas con sumisión dolorosa bajo los pies del peregrino...

Hay en el glorioso azul de los cielos un girón de neblina, y las tardes, todavía templadas por la dulce temperatura del verano, mueren con una languidez enervante en la calma intensa de un crepúsculo madrugador.

Tal es Septiembre para los poetas... un mes romántico, un bello mes soñador que se embriaga orgulloso con los últimos suspiros del verano y recibe con delicia los primeros alienitos del otoño ofreciendo á los trovadores la musa triste la delicada musa sentimental en que danzan las hojas en trágicos giros y gemen los vientos con dolientes sones...

Para la vida, para la dura vida toda realidad y crueza, Septiembre es un mes traidor y temible, un mes violento y extremoso,

que lleva los puentes ó seca las fuentes; un mes que los labradores esperan temblando de emoción y que pocas veces pasa sobre los campos con benigno paso de amistad.

Siempre que en la rueda del año llama Septiembre á las puertas de la vida, se agitan las mareas granadas y las cosechas en sazón se estremecen en el fondo apacible de los valles.

Cuando ya han pasado estos treinta días de inquietud para los pobladores de las campañas la suerte de las cosechas se ha decidido, y los hijos de la tierra saben ya si su trabajo duro de muchos meses, es fecundo aquel año, ó es de una inutilidad desgarradora.

Así estos treinta días que dulcemente se asoman al mundo en la divina agonía del estío, en la poética cuna del otoño, tienen una vida intensa y profunda, una larga vida de emociones... Son días de versos y de suspiros, días románticos de hojas caídas, suaves días de amor triste, de blanda querella suspirante... Son días de lluvia torrencial, de traidora inundación, de aguas turbias y cielos huracanos... Son días, también, de sol adurente, de agostadoras brisas, de sed implacable para la tierra hinchada por la sagrada maternidad de los frutos.

Tiene este mes una personalidad relevante entre sus señores hermanos; es un mes grande en todo, en su opulencia en su hermosura... hasta en la hipocresía con que se nos presenta humildemente con sólo treinta días de existencia, para ser en ellos rico, «borrachos» soñador, expondente, dramático, poeta, triste, risueño, magnífico, en fin, con todas las magnificencias del dolor y del placer, con todas las profundas sensaciones de la vida...

Conecha Espina de Serna.

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Se publica los martes

D. José Sanz López

REDACCIÓN

Enrique Benito Chavarri, 6.

Administración: Jádenes, 20



Las jornadas
DE BRIHUEGA Y VILLAVICIOSA

(DICIEMBRE 1710)

Madre España, patria mia, que concentras mis amores!—madre Iberica que sufrioste de engaños y dolores,—descendiendo, más con gloria, de tu noble pedestal—rememora con orgullo tu pasado de grandezas—mientras vienen los instantes de añadir nuevas proezas—eso que te tornen á las cumbres de la gloria, itus ideal!

Congregados los patriotas en redor de un monumento—conmovidos por lo grave, lo solemne del momento—vienen hoy ante estas breñas homenajes á rendir—á los bravos que vencieron en rudísima campaña,—y alcanzaron la victoria con su Rey y por España,—tras de fuerte y abnegado y entusiasta combatir.

Con el siglo diez y siete feneció Carlos segundo

—no dejando mas memoria de su paso por el mundo—que una guerra de diez años por su triste sucesión,—en contienda se trabaron con empeño las naciones—y elevaba para don Carlos Catalana sus pendones—mientras siguen las Castillas las banderas de Borbón.—Cuatro pueblos poderosos invadieron nuestra tierra—y arrasaron las campañas, en feroz bárbara guerra,—depredando hasta reliquias y copones del altar;—el espanto era secuela del rumor de sus lepisadas,—y el vejamén y el saqueo de las urbes incendiadas—nos punzaban sin demora las injurias á vengar.

El ejército biscoch del andaz Felipe quinto—y pone cerco á los ingleses de Brihuega en el rencinto—resonando por los valles el tronar de su cañón;—é impaciente toma luego las escalas del asalto—y aprovecha como apoyo de los muros el resalto—penetrando por las brechas con furores de león.

Es en vano que con brío se defiendan los ingleses—que Castilla pide, ordena por venir la gaza á sus reveses—el castigo del que osara sus llanuras á invadir;—nuestros bravos se desbordan con impulso de torrente—y Stamhope, pese á todos los orgullos de su gente—tiene pronto aniquilado sus banderas que rendir.

Seis mil hombres con las armas, municiones y estandartes—son la presa que se obtiene tras los muros y baluartes—de la villa sin fortuna que oprimiera el invasor.—Humillados los altivos y procaces extranjeros—vence pronto en sus pétalos conducir de prisioneros—ante el Rey que los recibe con desdén de vencer.

Más no basta con el triunfo conseguido en la contienda—que es forzoso sin demora, que se empeñe, que se emprenda,—nueva lucha con la hueste que acudilla Staremberg,—ya de los cañones sus cañones, anunciándose retumban—y sus fuertes avanzadas como plaga se derrumban—anhelando que retomen los laureles de Müllberg.

No bien salen en columnas desarmados los vencidos—á Madrid y con premura por su guardia conducidos—marcha en busca del austriaco nuestra hueste á combatir;—y da vista al enemigo que orgulloso se levanta—y que arriba en la meseta fija ya la dura planta—con propósito resuelto de vengarse, de reñir.

Pronto inician el combate con su duelo de cañones y se lanza bridá suelta nuestros bravos escuadrones—con la fuerza incontrastable pavorosa del turbión.—Los austriacos les reciben á su vez rodilla en tierra con estoica compostura de maestros en la guerra—mientras terco e inexorable, nos fulmina su cañón.—De una parte derrotados, de la opuesta vencedores—sigue dura la batalla confundiendo sus clamores—con el grito del moribundo, los relinchos del corcel;—por el centro y por las alas ya se avanza ó retrocede—y ninguno de los bandos predecir victoria puede—porque flota por los aires de los triunfos el laurel.—Hay momento en que Vendome cree perdida la batalla—y aconseja al Rey se aleje del lugar donde se halla—para no ser prisionero del ejército imperial.—El Monarca le responde con acento reposado—«morié aquí, noble duque con el último soldado—y valdrá mi bandera de mortaja funeral».—Ya la noche con sus sombras, envolvió el horizonte—cuando llega la columna de un caudillo, Bacamonte,—que descarga como tromba diciendo de la acción.—Los austriacos y holandeses se retiran derrotados—por la niebla, las encinas y las sombras resguardados....—y se afianza su corona don Felipe de Borbón!

Tiene el Rey aquella noche como lecho las banderas—conquistadas en dos días á legiones extranjeras—las del Austria, Inglaterra, las de Holanda y Portugal.—Aun durmiendo á la intemperie; testa alguna coronada—ni en palacio ni en el trono, vióse nunca tan honrada—como el noble Rey Felipe sobre el campo y en su real—madre España esa es la fecha que hoy tu pueblo conmemora!—que laureados inmarchitos den tu sombra protectora—á los bravos que cayeron en defensa de tu honor.—Nuevos triunfos te prometen aquí mismo tus guerreros—que á tu gloria, con sus vidas, consagraron sus aceros,—y aun y mucho te rindieron ho-

menajes de valor.—Alza el rostro Patria mía, contemplando tus grandeza!—no se anuble tu semblante con recuerdos de tristezas,—que el patriota siente vida, a la fe en tu porvenir!— como suelen por el mundo brillarás alma española!—con visores de profeta yo contemplo la aureola—que ha de brilarte noble España tras tu magno resurgir.

Maximo de Arredondo.

Es la composición la leyó su autor al pie del monumento.

RIBADEO

9 JUNIO DE 1911

DE SOCIEDAD

Mañana se cumple el segundo aniversario de la muerte del Ilmo. Sr. D. Manuel María Valles y Carrillo.

Afiliado al partido conservador fué de los pocos consecuentes y que lucharon con fe en contra de las ideas liberales y desempeñó con acierto los cargos de Alcalde Diputado provincial y Delegado Regio-Presidente del Consejo provincial de Industria y Comercio. Decano del Colegio de Procuradores, tuvo siempre en el ejercicio de su profesión numerosa y distinguida clientela.

Su carácter bondadoso y correcto, le granjearon el afecto de todos.

Todas las misas que se celebran mañana en San Nicolás y en el Convento de Concepcionistas serán aplicadas por el eterno descanso del alma del Sr. Valles, con cuya amistad en vida nos honramos.

Al recordar la triste fecha, reiteramos nuestro sentido pesame á su viuda D.ª Manuela, neta de la Fuente y á sus hijos D.ª Manuela, D.ª Amalia y D. Manuel, que gozan en esta casa de todas las consideraciones y afectos que merecen.

Hemos saludado el domingo á nuestro respetable amigo D. Carlos Noreña y á sus hijos Santiago y Carlos.

De Paris ha regresado con su esposa el Teniente coronel del Colegio de Huérfanos D. Miguel Ordax.

Como ya anunciamos, se han celebrado los solemnes cultos á la virgen de la Antigua organizados por la Real Cofradía de la patrona de Guadalajara y el Ayuntamiento.

Quisieramos poder dar cuenta á nuestros lectores *nic-a-rie*, de las funciones religiosas celebradas, pero nos falta espacio, y lamentándolo, solo diremos que la organización excelente debida á las señoritas, al Hermano mayor de la Cofradía D. Tiburcio Fernández y á cuantos han tomado parte en estos cultos, es digno de plácemes.

El sexteto que dirige el maestro Arche, el elocente sermón del Padre José María Fernández en la función del Ayuntamiento, así como la procesión hasta la Ermita, todo resultó tan brillante como la salve y gozosos cantados el sábado por distinguidas señoritas. Y la función principal del domingo en el Santuario donde predicó el Padre Tellado que estuvo muy afortunado de palabra y concepto. A las seis de la tarde se sacó en procesión á la Virgen, á la que acompañaban gran número de fieles entre los que vimos distinguidas señoritas y señoritas devotas de esta Cofradía.

Nuestra cordial enhorabuena á todos.

Han regresado de Brihuega la distinguida señora de D. Carlos Maestre y las señoritas de Romero.

Animadísima resultó la verbena que en el jardín del Casino se celebró el viernes, día de la patrona de Guadalajara.

El sábado, aunque no tan concurrida como la noche anterior, también resultó bri-

llante. — *Alvira* ha regresado ya de La Isabela, con su bellísima y gentil nieta.

Para Archena ha salido el Concejal de este Ayuntamiento D. Regilio Ortíz.

Ligeramente indisposta, por leve afec-

ción a la garganta, se encuentra la bella y distinguida señorita Purificación de Viu.

Muchos celebraremos su pronto restabe-

cimiento.

Se ensaya por el cuadro de «New Club» la hermosa obra chilena que se ha puesto el Sr. que probablemente se representará el día 23 de los corrientes.

La pasada semana estuvo en esta capital el distinguido ingeniero Sr. Nardizzi con su amigo D. Clemente Alvira.

Ayer regresaron de Bilbao, Santander, Logroño y otros puntos los señores de Blasco (D. Balbino) con su hija la distinguida profesora de música de esta Normal, bien venidos.

Ha regresado de Mondariz y Chantada nuestro muy querido amigo D. Pedro Ramón Seijas.

El domingo próximo vendrán los Condes de Romanones para dejar en la Academia preparatoria que tan acertadamente dirige el Sr. Valenzuela, á uno de sus hijos que siente vocación decidida por la carrera de Ingeniería militar.

En Toledo ha dejado de existir una hermana de la señora de D. José María Garzón, digno funcionario de esta Delegación de Hacienda, á quien enviamos nuestro sentido pesame.

De Santander ha llegado el competente funcionario de la Sucursal del Banco, nuestro querido amigo D. José Mota.

El alumno de ingenieros D. José Lecea, se encuentra enfermo de bastante cuidado.

Celebraremos su restablecimiento.

D. Azuqueca ha venido con su hermana la Sra. Viuda de Aparici.

La Sra. María Luisa Dumé celebró su cumpleaños el domingo pasado.

Mil felicidades.

Se halla enferma la hija menor del Señor D. Clemente Alvira. Que se alivie deseamos.

Un día de estos trasladará á su residencia á Zaragoza D. José Antolín y familia.

—La señora del Administrador co-propietario de este periódico que desde hace algún tiempo no está bien de salud, sufrió anoche una agravación en su dolencia que alarmó á la familia.

Afortunadamente, á la hora en que cerramos esta edición, ha reaccionado y se inicia la mejoría por la que hacemos sinceros y fervientes votos.

Nuestra simpática paisana Sra. Ascension Burgos después de pasar una tempora-

da al lado de D. Nicolás López y familia, ayer regresó á la Corte.

Ayer celebró su santo el honrado y laborioso industrial de esta capital D. Jacinto Sacó, querido amigo nuestro.

Aunque retrasada reciba nuestra felicitación efusiva,

—El domingo último celebró su fiesta onomástica el depositario de nuestro municipio D. Nicolás López, buen amigo nuestro.

Reciba nuestra sincera felicitación.

—También celebró su santo la Sra. Nico- lasa Ortego, por lo que la felicitamos.

—El sábado último y á las doce de la noche fué víctima de un ataque de nervios el hijo de nuestro querido amigo D. Francisco Motiño.

Alarmados los padres avisaron al doctor La Rica, quien después de media hora consiguió hacer reaccionar al paciente.

Mucho celebrarnos no tenga novedad

DESDE BRIHUEGA

Las últimas fiestas

Muy solemne resultó la función religiosa que el miércoles se celebró en honor de Nuestra Señora de la Peña, y en el artístico templo de Santa María.

Por la tarde extraordinaria animación en la Plaza de toros.

Por la noche baile muy animado en el Juzgado. El Juez Sr. Fernández y su distinguida familia muy amables y obsequiosos.

Todavía el jueves había personas dispuestas para alegre jira en coches, á «Cívica» que resultó muy divertida. Fueron invitadas las autoridades que quedaban y la oficialidad del regimiento del Rey.

Gracias á la bondad de nuestros queridos amigos y colaboradores D. Carlos Sainz de Baranda y D. José del Rey, podremos dar aparte, cuenta detallada de la hermosa verbena en los jardines de la Fábrica, de la corrida de toros y del festival infantil.

Para cerrar esta información nuestro redactor y buen amigo el digno vice-director de este Instituto Sr. Vergara que ha representado á LA PALANCA en las fiestas del Centenario pública su «Adiós á Brihuega».

Reiteramos nuestra felicitación entusiasta á todos y especialmente al activo, infatigable y amantísimo de su pueblo, diputado provincial Sr. Casas.

Festival infantil

Diciamos ayer... y hoy continuamos en la misma idea, que los festejos organizados en el hospitalario pueblo de Brihuega, habían superado a lo mucho que se esperaba.

Hoy, siguiendo los derroteros que nos habíamos marcado, continuaremos resenñándolos.

Después del solemne acto celebrado en la mañana del martes ya resenñado por nosotros, hubo por la tarde, en el Paseo de las Eras, reparto de premios y meriendas a los niños de las escuelas. Hicieron los pequeños mil maravillas. Dieron sus profesores altas pruebas de saber inculcar á la juventud las máximas más hermosas en que se basa la Pedagogía, y otra vez, como por la mañana entonaron los niños el himno del Centenario entre alocados aplausos. No solo consistió en esto la fiesta, presidida por el general Ochoa, alcalde Sr. Villa, D. Ramón Casas, Juez de Instrucción Sr. Fernández y coronel Agulla, sino que se dispararon礼花 de colores que al despedir en el alto las muchas chucherías que contenían y caer al suelo la infantil ingenuidad y el alborozo de los pequeños tomaba caracteres *alarmantes*, disputándose el botín. Luego se elevaban globos representando tipos en caricatura que hacían feliz á la concurrencia.

Un número que fue escuchado en silencio sepulcral, en pie todos, sombreros en mano, y corazón en alto: al cantar los valientes, y marciales soldados del R. y el himno de su regimiento. Vivas al Soberano, á la Patria, al Ejército por el General dieron fin al acto.

Durante el espectáculo, las bandas de música rivalizaron ejecutando brillantemente preciosas composiciones.

Ayer regresaron de Bilbao, Santander, Logroño y otros puntos los señores de Blasco (D. Balbino) con su hija la distinguida profesora de música de esta Normal, bien venidos.

Ha regresado de Mondariz y Chantada nuestro muy querido amigo D. Pedro Ramón Seijas.

El domingo próximo vendrán los Condes de Romanones para dejar en la Academia preparatoria que tan acertadamente dirige el Sr. Valenzuela, á uno de sus hijos que siente vocación decidida por la carrera de Ingeniería militar.

En Toledo ha dejado de existir una hermana de la señora de D. José María Garzón, digno funcionario de esta Delegación de Hacienda, á quien enviamos nuestro sentido pesame.

De Santander ha llegado el competente funcionario de la Sucursal del Banco, nuestro querido amigo D. José Mota.

El alumno de ingenieros D. José Lecea, se encuentra enfermo de bastante cuidado.

Celebraremos su restablecimiento.

D. Azuqueca ha venido con su hermana la Sra. Viuda de Aparici.

La Sra. María Luisa Dumé celebró su cumpleaños el domingo pasado.

Mil felicidades.

Se halla enferma la hija menor del Señor D. Clemente Alvira. Que se alivie deseamos.

El panorama es espaldado. Hiere nuestra vista, más plateada que nunca la cinta del camino real. Hondo, muy hondo, está el terre-

no que se extiende salpicado de tonos verdinegros y grisáceos que se desdibujan cuando lejos va nuestra mirada, buceando.

Allá... no se donde, las montañas, grandes como monstruos, forman una media anilla, cuyos extremos se pierden en lo infinito.

Se ha hecho un silencio de tumba que mudos deja á todos la contemplación de paisaje tan incomparable.

A las veces aplicamos nuestro oido con el deseo de percibir ese ruido amable de la lejanía, que nos habla de rumores de hojas, de gemir de arroyos, de canturias de gallinas. No se oye nada: el valle duerme en la noche un sueño de muerte.

De nuestra abstracción nos saca el lejano son de la música, que toca aires de pavana.

Todos dejamos la actitud de ensueño y vivimos con la fiesta del momento.

Ya las luces, en mil caprichosas tonalidades, y los brazos de luz blanca que á torrentes salen de los reflectores, han matado la obscuridad del jardín, que toma un aspecto de jardín versallesco en el que la ciencia ha hecho su aparición.

Queremos evocar las fiestas de linaje de casaca y peluca, pero nos rendimos ante la realidad al ver, frente nuestros ojos, elegantes muchachitas, reinas de la moda en todo el imperio de sus gasas, de sus écharpes y de sus faldas travadas.

Vienen y van, alegres, por los paseos rodeados de macizos de rara estructura.

Seguimos nosotros la ruta dadas adorables y retraidas enlutadas, y cruzamos en nuestra peregrinación con parejas que se juntan amor en aquellos párbes que convitan á agrandar más lo que es *aima* del mundo. Vemos otras, sentadas bajo las bóvedas de un artístico cenador cubierto de campanillas azules que parecen sonar semejando una risa de ofrenda al triunfo del amor.

Allá, arriba, está la fiesta en su apogeo.

La música anuncia un rigodón.

Hasta nosotros llega el bullicio de la juventud, que, alocada, quiere dar realidad a los sueños de la noche anterior: por qué esta original fiesta habrá hecho soñar cosas inefables ájenas edificadoras muy atractivas que en la monotonía pueblerina de Brihuega duermen sus encantos en espera de un galán de mostacho retorcido, ó de tez rasurada á la inglesa.

Y llegamos, arrastrados, al anfiteatro de la plaza.

Veinte, treinta, cincuenta parejas forman un cuadro indescriptible ante la baranda que da vista al campo; y, en grupo apretado, vienen sus miradas con tan sorprendente contemplación, los que luego han de bailar, y los que por sus años o sus achaques envían á los afortunados que «viven» todavía.

Es un rigodón de honor: bailan los más elevados señores con las más linajudas damas. Y entre estas se confunden preciosas dancitas emparejadas con militares apuestos, o muchachos distinguidos del elemento civil. Despues... Valses... Más valsos... Rigodones...

Y, allá, en aquellos jardines de ensueño, evocadores de fiestas principescas, siguen las parejas no partidarias del bullir estrepitoso del festival, diciéndose sus amores que suenan hoy mejor que nunca, bajo esas amables bóvedas verdi-oscuras aisladoras aún más, de las curiosidades del mundo que siempre atisba.

Un reflector, colocado á la entrada de un paseo, ha enfocado á lo largo, y las hojas toman tonalidades de vida: se ha divisado, el rostro de primavera de *Fénix* risueña, y hemos visto el rictus de una sonrisa deshaciéndose en deliciosa espontaneidad, y el batir de unos párpados agitados al herir la luz.

El brillo de unos ojos negros nos ha dado sensación indefinible, que ha terminado con el rápido giro del aparato al enfocarse en el lado opuesto.

Y, es más de media noche. La fiesta va terminando. Solo en el crinón donde está encerrado el *buffet* suena la voz que comenta la fiesta que finaliza. Y la alocada vocería de una preciosa chiquilla que ha visto asombrada su corazón una esperanza presentida en sus sueños pueblerinos, al imaginar la fiesta de esta noche en la que sería agas-

jada por un apuesto militar de mostacho retorcido, ó por un pollo de tez rasurada á la inglesa.

José Carlos S. de Baranda.
En Brihuega á 6 de Septiembre de 1911.

LA CORRIDA

Se celebra con un lleno completo. El Coso, convertido en verdadero circo taurino, presenta un hermoso golpe de vista. Momentos antes de dar principio la fiesta, nos colocamos en un magnífico balcón de la casa propiedad de la Sra. Viuda de Ballesteros, que con nosotros tiene atenciones como su simpático hijo don Antonio, y nos encontramos con una grata sorpresa: el tendido emplazado á nuestros pies está destinado á las bellas señoritas briocenses que lucen la clásica mantilla española.

Va á dar principio la fiesta y una colección de ángeles del cielo en forma de criaturas humanas, como diría un melencudo cronista invadiendo el tendido en cuestión... Y aquí empezamos á padecer.

El paso de las bellas distrae nuestra atención y las cuartillas caen abandonadas, al desaire, de las manos: no acertamos á hilvanar nuestros primeros arpones: sentimos algo interior

Belmonte, Pilar del Río, Feli Castro y tantas otras.

Abreviamos porque esto se hace pesado.

Bonarillo, se llama el tercer toro, negro listón, salpicado y corniabreto.

Seis varas, dos caídas y un caballo para el arrastre. Los maestros se lucen en quites, haciendo monerías.

Pastoret, acepta las banderillas que le ofrece **Algecero** y deja un par monumental, saliendo enganchado á la salida por no haber un capote á tiempo. (Ovación al almeriense que ha salido ileso). Reimigio entrando bien deja uno desigual y **Alguacil** y **Fresco** cierran el tercio con aplauso.

Algecero, previa faena de valor, receta una corta perpendicular y una entera con algo de travesía y termina con un buen descabello. (Palmas y vuelta al ruedo).

Por **Romito**, atendía el cuarto y era negro zaino y astifino núm. 57.

Pastoret, se luce con el capote oyendo aplausos. El toro grande, pero blando, no acepta más que dos lanzazos de los de aupa. El presidente cambia la suerte y, aunque corresponden rehiletes de ruido, los muchachos salen con banderillas sordas. ¿Por qué?

Regularmente pareado por **Cuco** y **Zurini** pasa á la jurisdicción de **Pastoret**, quien después de brindar á D. Ramón Casas, hace una faena desconfiadilla y termina con varios pinchazos y una entera saliendo rebotado. Un descabello á pulso y se acabó. D. Ramón obsequia al espadachín con un pípido.

Resumen. La corrida regular. Los toros de D. Antonio Arroyo de **El Molar**, muy aceptables y de peso. Las espadas con voluntad. Es la brega **Zurini** y **Fresco**. Con los palos **Alguacil**, **Picando Francia**.

José del Rey.

Adiós á Brihuega

Han concluido las fiestas con que la villa de Brihuega ha celebrado el segundo Centenario de su famoso asalto y la no menos famosa batalla de Villaviciosa, con cuyos dos hechos de armas quedó arrraigada en España la dinastía de Borbón; y al separarse de aquella población, los que en ella han estado albergados á consecuencia de los actos que allí se han realizado para conmemorar el triunfo definitivo de los Borbones sobre los Austrias, hay que hacer constar de un modo solemne, el agradecimiento de todos los invitados por los agasajos recibidos, por las distinciones de que han sido objeto y por las deferencias que han tenido con ellos todos los habitantes de Brihuega, sin distinción de clases sociales.

Cuanto se diga es poco, para expresar la gratitud de cuantos hemos tenido el honor de asistir á las fiestas celebradas en Brihuega del 3 al 6 del actual, para celebrar el segundo Centenario del asalto de esta población y de la batalla que en los campos de Villaviciosa libraron los defensores de la casa de Borbón y los aliados de la de Austria, porque aun á los que estamos acostumbrados á acudir á poblaciones de gran importancia, á donde se han celebrado Congresos científicos, exposiciones internacionales y otros actos, en los que se desviven los habitantes para atender á los forasteros, no han hecho, ni con mucho, lo que Brihuega con medios elementales ha preparado para que nada faltase á los que á ella han acudido en esta ocasión.

Todo lo que se diga es poco; pero con corazon que no ha faltado el más pequeño detalle; que todo estaba previsto; que todos han quedado satisfechos de la espléndida hospitalidad que Brihuega les ha dispensado, está dicho todo.

Lo mismo las autoridades civiles que las militares, los comisionados por diferentes cuerpos del Ejército, que los representantes de corporaciones de carácter civil y los de la prensa de Madrid y de la provincia, se llevan de Brihuega un recuerdo imborrable y todos ellos nos saben qué elogiar más, si la belleza de sus hijas ó la hidalgía de sus hijos, que han hecho que demos con pena el adiós de despedida á Brihuega, al tener que abandonarla para seguir cumpliendo cada cual, en otras partes, los deberes de su cargo.

Gabriel María Vergara.

el carro hasta volcar al lado del barranco, produciéndose un momento de gran estupor en los viajeros, y resultando heridas veinte personas entre hombres, mujeres y niños.

El coche quedó destrozado por completo y heridas las dos caballerías de lanza.

En el Hospital y en varias casas particulares fueron atendidos los heridos por el vecindario, Comisión de la Cruz Roja y médicos D. José del Río, D. Benito García, D. Luis del Río y el de Yela C. Emilio Pérez Arroyo.

Al despenarse el coche por el terraplén una de las muñas de lanza cayó dentro del vehículo lo que puede dar idea del horroso vuelco.

Los lesionados son: Dolores Esteban, pronóstico leve; Rufina Campos, idem, reservado; Florencia Mayoral, id., reservado; Vicente Tejedor, leve; Elisa Castell, reservado; María Fernández, leve; Amparo Blanco, reservado; Antonia Sánchez, reservado; Paula López, leve; María Caballero, leve; Evarista Collado, Antonio Valentín, Manuel Viejo, Concepción Caballero, Antonia Corral, Luis y Esperanza Fernández, Victoria Peña y Eugenia Sanz, sin pronóstico.

Las últimas noticias acusan mejoría en todos los lesionados menos en una de las mujeres que por hallarse en cinta, teme complicaciones.

PARA FERIAS

No hay más que verlo.

Con visitarlo basta.

El que no lo crea puede convencerse comprando cualquier artículo de los que en primera plana anunciamos y vende el gran almacén, el más surtido almacén, el más moderno almacén, el incomparable almacén de tejidos de Casado y Rubio, Mayor baja, 71.

Teatro principal

Si logra vencerte una pequeña dificultad surgió, el sábado y domingo próximos actuará en nuestro coliseo una notable compañía de ópera italiana que pondrá en escena *Rigoletto* y *Fausto*, en cuya interpretación tomará parte la aplaudida soprano, tan querida en esta población Sra. Enriqueta Aceña, que ha sido ya contratada para la próxima temporada del Real.

Se abrirá un abono para dichas dos funciones, á precios muy económicos, dada la naturaleza del espectáculo. Los abonados á estas dos funciones tendrán derecho preferente para el abono de la temporada de ferias.

Seguramente, el público responderá el esfuerzo que hace la empresa al dar, luchando con mil dificultades, ópera buena y barata, y las noches del sábado y domingo se verá la sala del teatro tan brillante como en las grandes solemnidades.

Que ópera en Guadalajara no se oye todos los días.

Gacetillas

De paso.—El Domingo llegaron las tres baterías del quinto montado de Artillería que regresan de Soria donde han de efectuar prácticas. Ayer siguieron su camino para Madrid.

En Atienza.—Las tradicionales fiestas en honor del Santísimo Cristo se verificarán en los días 13 al 17 de este mes.

Habrá Teatro, iluminaciones, globos grotescos, bailes públicos, fuegos artificiales, corridas de toros de Colmenar que estoqueará el diestro valenciano Antonio Segura (Segurita), y otros festejos que amenizará el batallón de cazadores de Llerena.

El Alcalde D. Rupert Beras y Secretario D. Anastasio Ortega, trabajan sin descanso en la organización de las fiestas.

La tierra le sea leva.—Ha desaparecido por fin el Arco de los Boteros, que tanta celebridad alcanzó en esta Capital.

La Capilla de los Urbinas.—Con sobrada razón se lamenta nuestro compañero en la prensa Sr. Díges Anton de la pasividad e indiferencia que han demostrado desde el Ayuntamiento de esta capital hasta el Conde de Romanones y la Comisión provincial de Monumentos, en la conservación y restauración de esta joya que en otro país habría sido encerrada en estuche de oro, mientras aquí sirve de cloaca inmundicia al vecindario.

La PALANCA protesta de este abandono y cree que ha llegado la hora de exigir responsabilidades que no por ser morales deben importar más a los culpables de la incuria.

En Sigüenza.—El digno juez municipal don José Garcés ha sufrido la desgracia de ver volar al cielo á presioso hijo, criatura de cinco meses.

El día 6, en los talleres de la Colina, se sacrificó la fundición de las campanas que han de sustituir en la Catedral á las inutilizadas en estos últimos años.

El pasado domingo tuvo lugar en el Santuario de Nuestra Señora de la Salud de Barbastro, la solemne romería de todos los años.

Nombramiento acertado.—El joven e ilustrado Abogado D. José Carrasco Gámez, ha sido nombrado Secretario suplente de esta Audiencia. El sábado juró el cargo. Felicitamos al distinguido letrado á la vez que nos felicitamos nosotros pues de las dotes de inteligencia y singular cultura que adornan al simpático Pepe Carrasco hay que esperar, el mayor acierto en el desempeño de la misión que se le ha confiado.

Academia de Ingenieros.—Han sido promovidos á segundos tenientes los alumnos D. Alberto de Montañez, D. Enrique Gómez, D. Emilio Velo, D. Luis Ripollés, D. Antonio Fontan, D. Juan Marell, D. Gabriel Ochoa, D. Rodrigo Torrent, D. Luis Manzaneque y D. Joaquín Cantarell.

—Han ingresado los aspirantes aprobados sin plaza en la última convocatoria, D. José Gil, D. Jesús Prieto, D. Pedro Pou, D. José Rodríguez, D. Luis Porrua, D. Joaquín Dupuy, D. Tomás Díaz, D. Antonio Brandis, D. Pedro Fraile, D. Manuel Durán, D. Antonio Cardue, D. Ricardo Guevara y D. Antonio Rubio.

Cámara de Comercio.—El Viernes celebró sesión esta Cámara acordando remitir á la Dirección general de Comercio el informe pedido sobre reorganización de estos organismos, haciendo constar que apesar de haber comunicado el Gobierno civil que se había hecho la designación de Vocales que se ordenaba por el Ministerio para que en unión del Gobernador y del Comisario Regio del Consejo provincial de Fomento, redactaran dicho informe, por el Gobernador civil de esta provincia se había dejado expirar el plazo que preceptuaba la disposición ministerial citado sin haber convocado á la junta en que debía discutirse dicho informe.

Es de lamentar, en efecto, que cuando por el Ministerio de Fomento se trabaja con fe para la reorganización de las Cámaras de Comercio, en este Gobierno se haya dejado incumplida la orden del Ministerio haciendo objeto de un desaire á dicha entidad tan digna como la que más de ser atendida por las autoridades.

Señor Gobernador: si V. S. no puede recordar todos y cada uno de los asuntos pendientes de despacho, si podrá obligar á los negociados, á que le den cuenta de los oficios que se reciben y le recuerden fechas, para que no vuelva á ocurrir que una disposición ministerial publicada en la Gaceta se ha cumplido por todos los Gobernadores civiles, menos por el de Guadalajara. Dejaríamos de ser imparciales si no hablamos hoy así.

La vista de un incidente.—El sábado tuvimos el gusto de saludar en esta Capital, al ilustrado Abogado de este Colegio, ex-director de *La Región* y ex-gobernador civil, D. José María Solano, que vino desde Burgos en cuya abogacía del Estado presta sus servicios, para asistir en nombre de la esposa de D. Calixto Rodríguez á la vista del incidente de apelación planteado por el letrado Sr. Bravo y Lecea contra resolución del Juzgado de Molina en causa seguida contra el Sr. Rodríguez. Nos consta que ambos Letrados informaron con la elocuencia y habilidad que les caracteriza pero nada podemos decir de la vista por haberse celebrado á puerta cerrada como es de ley en casos semejantes.

Juegos Florales.—La Junta directiva del Casino ha nombrado el siguiente Jurado para juzgar los trabajos que se presenten optando á los premios anunciados: D. Antonio Molero Asenjo, D. Salvador Prado, D. Tomás Bravo y Lecea, D. Alfonso Martín, D. Francisco de Viu, D. Julio García Rodríguez y Don Pedro Serrano, Catedrático de Literatura de este Instituto.

Novena.—El Domingo en la Iglesia de San Ginés, empezó el novenario á Nuestra Señora del Amparo.

Todas las tardes predicará el P. Guerra. El día 17 se celebrará la función principal.

Pulsera extraviada.—En esta redacción está depositada la que se perdió en el Paseo de la Concordia, con dos medallas. Se entregará al que justifique su propiedad.

Escándalos nocturnos.—Hasta las tres de la madrugada no pueden descansar muchos vecinos por las «juergas» que en algunas tabernas de esta Capital se celebran con acompañamiento de bandurrias, guitarras y taconeo.

Las autoridades dirán si puede el baile continuar, para ir pensando en hacer la cama en las eras donde nadie perturbe el sueño.

Para Ferias.—Ya era hora. El Ayuntamiento ha empezado a preocuparse de las próximas Ferias. No sabemos si habrá este año toros ni si se preparará alguna novedad.

El Consejo provincial de Fomento en sesión celebrada el día 9 ha acordado conceder al Ayuntamiento 100 pesetas para la Fiesta del Árbol; 50 pesetas, para premio á la mejor yunta de mulas domadas que se presente á concurso; 50 pesetas para la mejor yunta de bueyes; 50 id. para el mejor lote de ganado lanar y otras 50 para el mejor lote de ganado cabrío.

Sucesos.—El Teniente de la Guardia civil del puesto de Maranchón ampliando la comunicación de fecha 31 de Agosto participa á este Gobierno con fecha 3 del actual haber sido puestas a disposición del Sr. Juez de Instrucción las criadas de D. Victoriano Taberner, llamadas Vicenta Navarro y Evarista Valero, ésta como autora del robo de 1.500 pesetas y la primera como encubridora que efectuaron en la noche del día 30 del pasado forzando la cerradura del baul donde dicha señora Taberner guardaba la referida suma, siendo hallada ésta en un cercado, donde fué escondida entre piedras por la Evarista Valero.

Contra el cólera.—Por orden del Gobernador civil Sr. Sainz de Baranda, se ha impreso una cartilla de instrucciones contra el cólera de la que es autor el Inspector de Sanidad D. Julián Muñoz; la que se ha remitido á todos los alcaldes de la provincia.

Ascensión libre.—En las afueras de Brihuega se celebró el domingo último una misa de campaña que fué oída por la unidad aerostática que ha efectuado prácticas estos días por aquellos contornos.

El globo *Urano*, que durante la misa, se había ya inflado y pronto á elevarse, fué tripulado por el teniente Sr. Pou (piloto) capitán de Estado Mayor Sr. Ortega y tenientes Murillo y Serra que á las nueve y veinte minutos ascendieron en medio de estruendosa ovación que les tributó la muchedumbre.

Sin novedad descendieron en Borja (Zaragoza).

Hoy han llegado los simpáticos aerosteros procedentes de Zaragoza.

Feria de Jadraque.—Desde el 13 al 16 se celebrarán solemnes funciones religiosas, corridas de toros, en que matará el aplaudido diestro Antonio Tacero *Lacerio*, Cinematógrafo al aire libre, Teatro, cucadas, iluminaciones, globos grotescos y otros festejos, que amenizará la banda del batallón de Cazadores de Madrid.

El digno Alcalde Sr. Sanz no descansa, preparando con inteligencia todos los detalles.

J. Blanco.—Fotógrafo, Calle Mayor alta 40. Los retratos más baratos y ampliaciones más exactas, encontrarán cuantos visiten esta casa Mayor alta 40.

Concurso regional de ganados, maquinaria y productos agrícolas en Ciudad Real.—La Comisión que organiza este importante Certamen que comprende las provincias de Madrid, Ciudad Real, Toledo, Cuenca, Guadalajara y Albacete y que se inaugura en Ciudad Real el día 21 del próximo Septiembre, solicitado y obtenido de las compañías de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, y de Madrid á Cáceres y á Portugal, rebaja de precios en el transporte de ganados, maquinaria y productos agrícolas con destino á este Concurso y con sujeción á las condiciones establecidas por dichas compañías en la parte tercera de la tarifa especial X número 17.

El pago del transporte se hará á la salida y el expositor recibirá entonces un Boletín que podrá utilizar para efectuar el regreso.

MIOPES Y PRESBITAS

La droguería y perfumería de Agustín García, Plaza Mayor 25 y Mayor baja 2.

Ha montado una sección de óptica con aparatos para graduar la vista y poder dar al paciente gafa ó lente que no le perjudique.

Últimas novedades en mal aire y goturas cristal de roca.

Trabajo nocturno

Dos horas: 5 PESETAS

Señoras y caballeros:

Se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán de fácil ejecución.

Se practica en casa de día y de noche valiéndose de luz artificial eléctrica, gas, petróleo, con la de una cerilla misma.

Facilitamos trabajo que adquiere esta Casa para una propaganda religiosa mundial y remitimos á todo rincón de España instrucciones y muestras gratis, solicitándolo en una simple cartulina postal a nombre del director de la «Unión Romana Universal».

En este trabajo se obtiene una cantidad de luces que equivaldría a 1000000 de velas.

Guadalajara 1911.—Imp. Bardales, 5.

Vuelco del coche de Brihuega

OTROS Acontecimientos que ocurren en la capital y en la provincia.

A las 13'30 del domingo y en el kilómetro 14 de la carretera de Brihuega á Torija, en el punto denominado «alto del barranco Quiñones», volcó el coche de la empresa de Cristóbal Martínez Cepero, que guiaba el mayoral Cristóbal Cepero Alonso, á causa de haberse roto la cadena donde estaba enganchada la volante, quedando solo las mulas de lanza con el coche, el que no pudieron sujetar por la gran pendiente de la cuesta, retrocediendo

Almacén Taberné

Cámaras de hierro y madera, muebles de todas clases, material eléctrico para luz y timbres, lámparas de filamento metálico y carbónico, batería de cocina, etc., etc.

PERSIANAS.—Mecedras de lona desde 15 pesetas el par

Mayor baja, 26—GUADALAJARA

Maison Mathieu de París

Fábrica de instrumentos y material quirúrgico

Ortopedia general

63 AÑOS DE PRÁCTICA

Grandes premios en todas las Exposiciones Universales, incluso en Bruselas de 1910.

CORRECCIÓN DE DEFORMIDADES

Bragueros, Fajas, Corsés ortopédicos y de vestir, Menos, Brazos, Piernas, Pies artificiales.

Sucursal española

Atocha, 38, Madrid

En GUADALAJARA Farmacia de D. Félix Herreros, Mayor Baja, 22.



Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija. Fundada en 1865. Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS

Capital social... Suscrito..... 5.000.000'00
Desembolsado..... 1.500.000'00
Reservas Estatuaría..... 1.000.000'00
Técnicas y garantía..... 1.162.966'33
Primas anuales del último ejercicio..... 2.418.573'12
Siniestros satisfechos..... 14.015.388'32

También garantiza la Sociedad el seguro contra la pérdida de alquileres

DOMICILIO SOCIAL

Barcelona: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes 62. Autorizada la publicación por la Inspección de seguros en 11 de Marzo de 1911. Subdirección provincial á cargo de D. Juan Bayón de Dios, Guadalajara Plaza de Mayor Baja, 22, duplicado.

**FERRETERIA MADRILEÑA
ALFONSO DE L. ARRIERO**

Gran surtido en artículos del ramo. Camas, cómodas, sillas, arados y piezas de vertedera.

**CEMENTOS
Y PORTLAND
ETC., ETC.**
Mayor baja, 67.—Santa Clara

al lado de la Tijera de Oro

INTERESANTE

Rogamos se den por avisados con este anuncio los consumidores que tuvieren hechos pedidos del acreditado género blanco marca «La Alcarreña» que desde hoy podremos servir las siguientes clases:

Alcarreña	n.º 1	pieza de 20 metros	4 11'50
Alcarreña	n.º 2	"	13'00
Alcarreña	E	"	14'00
Alcarreña	C	"	16'00
Alcarreña	dos ceros	"	14'50
Alcarreña	tres ceros	"	16'00
Alcarreña	cuatro ceros	"	17'50

En breve se recibirán las clases D. B. y número 3 en fuerte y un cero en fino.

Fabricación exclusiva y pertenente propia de los Almacenes al detalle de

La Gran Ciudad de Londres de Vicente Madrigal Justel

PLAZA MAYOR 1

CARPINTERIA
de Antonio Casado Arenas

MAYOR ALTA, 15
(junto á la iglesia de San Nicolás)

CASA FUNDADA EN 1860

Se construyen toda clase de obra de carpintería.

Existencias de puertas, ventanas, huecos de ladrillo, vidrieras, postigos, persianas de barillas y ladrillo, puertas, cocheras de diferentes clases y medidas. Portadas para tiendas con cierres metálicos. Precios económicos. Se construyen toda clase de herramientas para la Industria de panadería.

Calle Mayor alta, 17 | Guadalajara.

Bernardino Olmeda Medel

MARMOLISTA

Ofrece sus servicios para hacer toda clase de trabajos en mármol y piedra. Especialidad en panteones, sarcófagos y lápidas para sepulturas y nichos, todo á precios muy reducidos.

Para informarse, en la plaza de Jaudenes, 66 de doce á dos de la tarde, ó en el taller, paseo de las Cruces (tejar de la plaza de toros.) —P.

SE VENDE

á prueba, un perro de caza, raza SETTER, color marrón de quince meses. En la Administración de este periódico informarán.

ACEITE

del cosechero D. Angel Campos García, á 17 pesetas arroba. Calle de la Condesa de la Vega del Pozo.

Confitería de FELIX SUAREZ

SAN GIL, NÚM. 6

Especialidad en bizcochos en cajas de nuevos modelos, como son libros con la imagen de Nuestra Sra. de la Antigua, maletas, cajas imitaciones plata oxidada. Caramelos, bombones y dulces finos de todas clases. Ensaimadas calientes todos los días. Pasteles variados. Especialidad en tartas, troncos, ramilletes, etc. para bodas y bautizos. Vinos finos de Jerez y blanco.

Casa Central: San Gil, 6.
Sucursal: Calle Mayor Baja, 10, Guadalajara

CERERIA DE FELIX SUAREZ

SAN GIL, NÚM. 6

En cerería se expende superior clase elaborada; cirios y velas de todos los tamaños á media y en venta, velas rizadas y cerilla. Se reciben toda clase de encargos para hermandades, asociaciones religiosas, etc., etc.

San Gil, 6.—Guadalajara

VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.

Jaudenes, 50.—(carrera)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.

Jabón á 10 pesetas arroba.